
Um novo Centro Nove famílias Álvaro Jacques 'Criança violada Blumenau pode
Comercial gera flageladas vão dá as dicas do em seus .díreítos ter uma "Rua 24

900 empregos ter moradias melhor verão 176 vezes Horas"
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Gins Foto Mary

Cadeia localiza-se no centro da cidade, oferecendo riscospara vizinhos

Têxtil não pagou
empregado, ainda
Reunidos em Assem

bléia, na última terça-fei
ra, os funcionários da

Empresa Têxtil Gaspar,
que teve falênéia decreta
da no segundo semestre

de 92, formaram uma co

missão e procuraram o

juiz da Comarca, Dr. Jua
rez Piva para achar uma
solução para a categoria,
que está sem receber os

seus salários desde o mês
de setembro de 92.

P/11

GS Sistemas
e Dados",

Rua Sete de Setembro, 41

Fone; 32-0060 - Gaspar - se

Cr$ 7_000,00

Cadeia pública de'

Gaspar parece
um "chiqueiro"

Localizada em pleno' estorvo para todos: para
centro da cidade, entre re- os p.resos, que vivem em

sidências e casas de co- péssimas condições e ali
mércio, a Cadeia Pública só encontram motivos pa
de Gaspar, com superiora- ra se revoltarem ainda
ção de presos e sem as DlÍ- mais; para os policiais, que
nimas condições de têm seu serviço na delega
higiene, totalmente em de- eia prejudicada pela con

sacordo com a Lei deExe- tínua tensão que
cuções Penais, é um representa a cadeia, con-

vivendo com bandidos que
a cadamomento podem se

rebelar, como já ocorreu

recentemente; e um pro
blema sério para a própria
cidade, para osmoradores
próximos, que, numa fuga
e perseguição, podem so

frer violências.

P/9

DER vai construir galeria
Ctn" Foto M"'Y

Máquina daPrefeitura efetua limpeza da vala, no Bela Vista

Assim que a

Prefeitura de Gaspar
finalizar os serviços
de abertura da vala,
no bairro Bela Vista,
o Departamento
Estadual de Rodovias
(DER) vai iniciar a
construção de uma
galeria e uma caixa
coletora, destinadas a

evitar inundações das
residências
localizadas na parte
baixa daquele bairro,
sempre que há
enxurrada ou

enchente.

PIS
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A questão da seguran
ça pública, no Brasil às
vésperas do Terceiro Mi
lênio, ainda assemelha-se,
em certo grau, às condi
ções da Colônia. O siste
ma penal brasileiro,
desgraçadamente, é terri
velmente falho, consti
tuindo-se, as

penitenciárias, presídios
e as malfadadas "casas de
detenção", verdadeiros
centros de horror, escolas
de pós-graduação do cri
me e da degradação hu
mana.

A sociedade atual, a
cossada pelo banditismo
crescente e o aumento ver-

COMO

�eitor
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Prisão e ócio, escola de crimes
tiginoso dos casos de cri
mes hediondos, protesta e

exige providências. Quer
a punição rigorosa dos
criminosos; porém, de
forma simplista, num cli
ma de "vendetta", debate a

pena de morte e exige con
denações mais severas,
entendendo tão-somente
que "amontoar" bandidos
em penitenciárias e corre

dores de morte vai resol
ver a situação.

Ora, se todos os crimi
nosos, desde cidades pe
quenas como Gaspar a

grandes metrópoles como
São Paulo, por exemplo,
fossem presos e mantidos
encarcerados, não bave-

,

E

ria espaço suficiente para e, neste tempo todo decor
todos. Se as condições de rido desde então, os crimi
isolamento dos crimino- nosos e o crime evoluíram
sos já são terrivelmente a olhos vistos. É necessá
precárias, imaginem se as rio, porém, que também se

autoridades cumprissem reforme, urgentemente, o
à risca os ditames da so- sistema penitenciário, on
ciedade atual, pressiona- de bandidos comuns são
da pelo medo e exigindo

o

jogados literalmente às fe
maior segregação e puni- ras,junto a criminosos ir
ção dos que agridem as recuperáveis e de alta
leis, e prendessem todos periculosidade, vivendo
os que teriam que expiar parasitariamente noite e
seus crimes. Seria um in- dia, às custas da socieda
ferno, um verdadeiro ca- de.
os, com consequências
imprevisíveis.

Reformar o Código Pe
nai é uma necessidade que
todos reconhecem, pois
que data da década de 40

o

M cartas para� coluna dev� conter,
no máximo 20 linhas, com 60 toques por linha.

que IOá está nas mãos do Prefeito Muni
cipa 1. do qual esperarnos especial a
tençao e nao so dele, mas também da
Câmara de Vereadores no sentido de
minimizar esta crucial situação dos me
nos aquinhoados.

Esperamos que o plano seja logo re
analisado e venha ao conliecimento
dos nossos leitores, através deste in-
formativo. o

o

Amigo leitor,
A Conferência Nacional dos Bispos

do Brasil (CNBB), através do bispo res

ponsável pela ação social da Igreja, D.
Demétrio valentlni, diz que: "A !greja
deve encontrar espaço ainda malar na

ação social do Brasil", e não é a toa que
a Campanha da Fraternidade/93 colo
ca como "lema" a questão Moradia
que aliás é assunto polêmico no Brasil
e não é diferente em Gaspar.

E é neste sentido que a assembléia
paroquial do dia 12 de dezembro de 92
elegeu uma comissão que elaborou
um plano habitacional para Gaspar e

João A. de Oliveira

Gaspar

É preciso erguer pri
sões modernas, auto-sus
tentáveis, em que o preso,
além de contribuir com

seu trabalho na produção
de artigos dentro da prí-

são-fábrica, também rece

be treinamento profissio
nal e se eduque para
voltar a convi�er na socie
dade e ser, dentro dela,
um elo positivo, que pro
duz seu sustento e o de sua
família. Ora, se nos Esta
dos Unidos chegou-se ao

ponto de prisões serem

administradas pela íni
ciativa privada, e darem
lucro, não é difícil imagi
nar que seja possível re
formar o sistema, para
melhor. Porque pior do

que está é que não pode fi
car. Não pode o Estado,
indefinidamente, despe
jar milhões e milhões de
cruzeiros para sustentar

ChU111bo GMiúdo

criminosos, que apenas
comem e dormem e nada
produzem, enquanto o

contribuinte diariamente
labuta, com grande esfor
ço para sobreviver.A ocio
sidade, aliás, é a' mãe do
crime. Quem trabalba,
produz, é educado para a

libertação e aprende a

conviver em sociedade
tem condições e alguma
chance de se recuperar e
voltar a ter uma vida dig
na. Que se invista em pri
sões-empresa, em prisões
agrícolas, e que o preso,
cada um deles, tenha uma

ocupação e uma forma de
educação. E não o ócio qu e

só faz vicejar o mal.

SINDICÂNCIA
O prefeito de Gaspar,
tuíz Fernando PaU no
meou uma Comissão de
Sindicância para eluci
dar 'irregularidades a

pontadas a servidores
púbUcos, no uso de ver
cuias púbUcos". For
mam a comissão, o

assessor jurfdico Paulo
Luís Schmitt, o secretá
rio de Planejamento,
Transportes e Obras, Jo
sé Laurentino
Menschhein e o diretor
de Transportes, Jair Jo
sé Oechsler.

EXONERADO
A sindicância veio após
denúncia publicada nes
te semanário de que ve
rculos da Prefeitura se
encontravam altas horas
da madrugada defronte
à Paradise Danceteria. A
noticia gerou o maior "re
bu" na cidade. Na oca

sião, o prefeito PaU
exonerou, a gedido, o
servidor José arlos Ne
ves, agente de serviços
gerais, do Quadro de
Pessoal Civil da Admi
nistração Direta

MUDOU!
o" trânsito pela rua Euri
co Fontes, lateral ao su-
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permercado Pamplona,
no centro, mudou de no
vo. Segundo informa
ções do Secretário de
Planejamento, Trans
portes e Obras, José
Laurentino, o trânsito
volta sera como era an

tes, ou seja, mão-úníca
no sentido rua Arlstlliano
Ramos em direção à
São José.

CONFUSÃO
As mudanças havidas,
disse o secretário, esta
vam causando muita
confusão, pois os vetou
los que vinham da rua
üoraücío Garcia esta
vam se utilizando da Eu
rico Fontes, já que a

mão-dupla por esta via
estava liberada. Isso es
tava prejudicando o
trânsito pela rua São Jo
sé, já tão conturbada pe
lo excesso de veículos
pesados.

UMA HORA
O secretário ínterrna que
o estacionamento na
Eurico Fontes será per
manente somente no la
do direito da via, sentido
AristiUano Ramos/São
José. No lado esquerdo,
somente será permitido
o estacionamento de ve
lculos pelo período de

uma hora, sem exce

ções.

ENTULHOS
O rnoraoer do bairro se
te de Setembro, Miro
Sálvio, denuncia ql:le a
vala que inicia na rua An
gelinaMotter em díreçãe
a rua Oriente está reple
ta de entulhes. Diz ele
qua a sujeira e o Gél'pim
competem de mano a
mano dentro da vala,
que há 3 meses não sa·
be mais o que é limpeza.
Ele pede que a P-refeitu
ra providencie a limpeza
da vata, visto que muitas
crianças brincam nas

proximidades.

POLUINDO
Quem visita as cascatas
da região de Belchior se
encanta com tanta I!lele
za natural que estes t0-
cais oferecemo Pena que
muita gente vai para es
ses recantos e delxa a
boa educação em casa,
quando se trata de pre
servar o que ainda é ver
de e saudável. Seria
bom que a direção das
ses pontos naturais 0fe
recessem, além da boa
infraestrutura, caíxas co
letoras de tixo. Quem sa

be, os visitantes não
mudam de hábito!

I�estaurante IÂlvorada
.

Serviço a Ia carte e buffet caseiro.
Atendimento de segunda à domingo, no horário

das 11 às 14 horas e das 17 às 24 horas
*. O lugar ideal para você levar um convidado.

Anexo à Sociedade Recreativa Alvorada. Quase nasarda para a Jorge Lacerda. Fone 3Z..oSS4
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"""Thet 'VUp_1�era quer reduzir orçamento
Vereador do PSDB vai entrar com um projeto na Câmara ainda este mês

APELO
o prefeito de Gaspar,
Lufz Poli volta a chamar
a atenção dos produto
res rurais para que, ao e

fetuarem a venda de
seus produtos, o façam
mediante a entrega de
nota. Ele estende esse a

peio aos consumidores

gasparenses, para que
comprem no município
e, da mesma forma, exi
jam a nota fiscal. Proce
dendo de tal forma a

população estará contri
buindo para que não ha
ja queda no iCMS.

ERRATA I
Na última edição do Cru
zeiro, um erro de digita
ção provocou a troca de
valores na matéria "Me
lhorias no Samae de

Gaspar" (página 6). Os
gastos com a constru

ção da Estação deTrata
mento de Agua-ETA de
Bateias/Barracão de
vem chegar a casa dos
200 mil dólares e não 6
mil dólares como saiu

publicado. Na mesma

matéria, César R. Pam

plana é citado como pre
sidente do Samae, na

verdade, eie é diretor da
quela autarquia.

G. Schmltl

Assim que iniciarem os

trabalhos da Câmara Mu

nicipal de Gaspar, exercí
cio de 93 a 96, o vereador
MárioCésarPera (PSDB)
vai entrar com um projeto
propondo a redução da

dotação orçamentária do

Legislativo, que é de Cr$
10 bilhões para o ano de
93.

"Vamos conversar com
os colegas para estudar a

possibilidade de se redu
zir esses valores em níveis
aceitáveis. Os gastos de
uma Câmara de Vereado
res não justificam uma do
taçãe assim tão elevada",
observa o vereador.

ParaMário Pera,o orça
mento do Legislativo, no
máximo, poderia ser de
Cr$ 2 bilhões, para cobrir
despesas, inclumdo remu
neração dos funcionários
da casa.

Se o projeto vier a ser
estudado e, consequente
mente aprovado, a dota
ção orçamentaria sofrerá
uma redução de 80%. O
vereador entende que a

Câmara não precisará
gastar o contigente de Cr$
10 bilhões em um ano, po
rém, observa que e poder
públicomunicipal pode fi
car restrinto à realização
de obras prioritárias, pois
ao traçar projetos, terá

CARNAVAL
O Departamento de Cul
tura, da Prefeitura de
Blumenau, uitima os

preparativos para o car

naval de rua, que vai pro
mover no dia 19 de
fevereiro, no centro da
cidade. Haverá desfile
de carros alegóricos e

fantasias, além da batu
cada de uma escola de
samba. O Grupo Axé, de
Gaspar, por exemplo, foi
convidado a participar
da Festa de Momo, ao

estiio bem blumenauen
se. Os festejos carnava
lescos também
prometem contagiar em
Ilhota, de 19 a 23, terça
de Carnaval. Quem ga
rante � Flávio, da Flá
vlo's Som, empresa
promotora de eventos.

ERRATA II
Na matéria publicada à
página 4, damesma edi
ção, também constatou
se falhas. Onde diz "

...0

que elevaria a receita pa
ra .. ", Iê-se: "

...elevaria o

saldo disponfvel...". No
último parágrafo, a pala
vra "parcelamento" foi
colocada indevidamen
te.

11-- _

Mário Pera acompanhou encontro entre innversitâríos e Prefeito Luiz Poli

que sempre observar a da
tação orçamentária do
Legislativo.
UNIVERSITÁRIOS

encaminharam vários pe
didos ao executivo muni
cipal, bem como se

colocaram á disposição da
municipalidade na para a

troca de idéias que ve

nham a beneficiar a comu
nidade local.

Entre as reinvindica
çôes, os universitários,
mais especificamente os

da Univali, solicitaram a

manutenção do transpor
te até à cidade de Itajaí,
que vinha então sendo fei-

to pelo ônibus da 'Secreta
ria Municipal de
Educação.

Este veículo levava e tra
zia os estudantes daquela
universidade. O prefeito,

segundo o vereador Pera,
ficou de contatar com ().

DETER, em Florianõpo
lis, para conseguir a auto
rização desse orgão para
que o veículo possa trafe
gar pela Jorge Lacerda, no
trecho Gaspar/Itajaí.

ASFALTO
As chuvas têm prejudi
cado muito os serviços
de pavimentação da a

venida de contorno

(Francisco Mastella),
prolongamento da ave

nida das Comunidades,
em direção ao ginásio
de esportes João dos
Santos, em Gaspar.
Segundo a Hayashl,
responsável pelas 0-

bras, parte da terrapla
nagem já foi efetuada,
mas devido ao mau tem

po, ainda não Iniciaram
as obras de asfaltamen
to da avenida.

Na última semana, o ve
reador Mário Pera acom

panhou a reunião dos
universitários de Gaspar
com o prefeito Luiz Fer
nando Poli, realizada na

Prefeitura. Os estudantes,
Q.ue frequentam as univer
sidades de Blumenau
(Furb) e Itajaí (Univali), SEMINÁRIO

O técnico de Atletismo
da Fundação Municipal
de Desporto, de Blume
nau, professor Ivo da Sil
va, foi convtdado pela
Confederação Brasileira
de Atletismo para repre
sentar o Brasil no 10 Se
minário Internacional de
Marcha Atlética, que a
contece até dia 10 deste
mês na cidade de Santa
Fé, na Argentina. O e
vento discute a arbitra
gem e formas de
treinamento da modali
dade. A promoção é da
Federação Internacional
de Atletismo Amador.

A Pedido

ESCLARECIMENTO

bém que o vereador Woleck oompareceu a reunião, foi
gentilmente convidado peloSr.Prefeito Luiz FernandoPo
fi a tomar assento à mesa das autoridades, mas íímítou-se
a agradecer a todos no encerramento da reunião, Sua par
tícípação durante todo o encontro foi de mero ouvinte.

Sr.Vereador, a Comunidade de Arraial espera que
seus representantes na Câmara sejam coerentes e hones
tos e que as próximas notícias que estamparem sua foto no

jornaf tragam o relato fiel de sua ação legislativa.
Toni, evite pegar carona com o trabalho de outras pessoas
sérias e bem intencionadas.

Carlos José Junkes - Arraial

. A Comunidade deArraial contesta a nota publicada
na última edição do "Jornal Cruzeiro do Vale", intitulada
"Woleck patrocina encontro". Vem, de público, esclarecer
que a reunião aconteceu sem patrocínio de ninguém. As
pessoas que ali se reuniram foram com seus próprios re
cursos, com exceção do prefeito e vice, que por direito, u
tilizaram o veículo oficial da Prefeitura. Por outro lado o

convite as autoridades e população de Arraial_P.artiram da
pessoa do Sr. Carlos José Junkes, mais conhecido por "Ze
cão", ICder comunítãrío �e Arraial, que, sensível às necessi
dades deArraial e Arraial Ouro, organizou, às suas custas
duas reuniões: a 13 com inicio às 18 bs e 30 mio em Ar�
raíaí, e a 23 às 19 e.Jõ hs, em Arraial Ouro. Esclarece tam-

PRAZO
Segundo a construtora,
apesar das chuvas, a

pavimentação será en

tregue dentro do prazo
previsto, ou seja, até fi
nal de março a camada
de asfalto será concluí
da nas duas avenidas,
num total de quase 5 km.

III FÃRMÁCIA CRISTOVÃO

(de Cristovão A. Baptista)
- Medicamentos 'e Perfumaria
- Aviamentos de Receita Médica
- Aplicações de Injeções
- Curativos

AV. das Comunidades, 160Telerone 32.()S79 Gas
par-SC

� Rua Luis
::s

o Franz6i,250 �
C

A opcãocerta, s
Fone: 32·0290 c:.J

onde têm de tudo �

BOM ATENDIMENTO
;

SUPERMERCADO
ARNO GOEDERT

RETEX INDUSTRIAIS TÊXTIL LTDA

Para confeccionistas - tecidos - aviamentos - fios.

pI malhariá -8/1 pI moteton - estopas e resíduos

Têxteis
Rua Amazonas, 2290

Fone: 24-0416 Fax 24-0315 - Blumenau - SC.97
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Toma posse nova

diretori.a da Acig Vianna busca recursos em Brasília
8;ema viário, saúde, educação, água e esgotos entre as prioridades

A nova diretoria da Associação Comercial e In
dustrial d.e Gaspar (Acig) tomou posse, ontem, du
rante um jantar de confraternização realizado na

Sociedade Recreativa Alvorada. O novo presidente
da Acig é o empresário Flávio Bento da Silva, pro
prietáno da Distribuidora de Artigos do Vale Ltda.

A nova diretoria da entidade ficou assim cons

tituída: Flávio Bento, presidente; José Hilário Meia:
to, 12 vice; Dionísio da Silva, 22 vice; José Altino
Comper, 32 vice; Lio César Schmitt, secretário geral;
Ivo Carlos Duarte, 12 secretário; Segismundo Flôres,
22 secretário; Vitório Marquetti, tesoureiro geral;
Cesário Moretto, 12 tesoureiro; Sérgio Pacheco, 22
tesoureiro; e Gilberto Schmitt, diretor de relações
públicas.

No Conselho Deliberativo tomaram posse: Or
dival Gamba, João Cunha, Jair Bogo, Celso Abima
el da Costa, Antonio Plotegher, Valdir de Souza,
Maurico da Costa, Oscar Rangel, Marlon Sidnei
Roncáglio e Osni Noronha.

Compondo o Conselho Fiscal como titulares, es
tão: Alberto SpenglerNeto, EvaristoSchramm eCel
so Mário C. da Silva. Os suplentes são Otávio Luís
Schmitt Jr., Zeni Maria da Cunha e José Flávio
Scheidt.

depende da homologação
do Senado, através de uma
resolução. Vianna acredi
ta que isso deva ocorrer
até a próxima quarta-fel-

Dlvul ação
Blumenau, Durante per

manência, Renato Vian
na,: conseguiu assegurar
verbas para diversos pro
jetos a serem implementa
dos no sistema viário e nas

áreas de saúde, educação,
abastecimento de água e

rede de esgotos. O Minis
tério da Educação reme

teu a Blumenau uma

ordem de pagamento, no
valor de Cr$ 488 milhões.
Esta é a primeira parcela
de um total de Cr$ 1,58 bi
lhão. Vianna também en

caminhou ao Senado'
Federal correspondência ��IiII'"
do Banco Central que au

toriza a operação de cré
dito junto ao Badesc para
pavimentação de ruas.

Os contatos em Brasf
lia iniciaram na segunda
feira, quando Vianna
assegurou junto ao sena

dor Mansueto de Lavor,
relator do Orçamento da
União, emendas por ele a

presentadas. Foram in
cluídas as de proteção do
leito do rio Itajaí-Açu,
continuação da Beira
Rio, BR-470 e a reurbani
zação e pavimentação dos
loteamentos Pérola do
Vale, São Roque, Peregu
da e Teresinha Fischer.
Na terça-feira, o prefei-

ra.

ORDEM DE

PAGAMENTO
O Ministério da Educa

ção foi mais um dos órgãos
visitados. Vianna encami
nhou ao ministro Munilo
Hinkel programas para
construção das unidades
pré-escolares. Uma das

proposições é implantar
escolas nos moldes dos
Ciacs, adaptadas à .reali
dade da cidade. Hinkel
confirmou a remessa de
uma ordem de pagament� •

da ordem de Cr$ 488 mi
lhões, referente à primeira
parcela dos convênios as

sinados por Maurici Nas
cimento na . última
semana, destinados à am
pliação e consrrução de
escolas. O valor total é de
Cr$ 1,58 bilhão.
O prefeito tambémman

teve audiências com o se

cretário nacional de
Desportos,Márcio Braga,
com o ministro da Ação
Social, Juth)lY Magalhães,
além dosmmistros da Pre
vidência e dos Transpor
tes.

Vianna busca em Brasilia recursospara a cidade

to, acompanhado pelo se

cretário de Saúde, Luís
Eduardo Caminha, c pelo
diretor-presidente do Sa
mae, Mauro Dorigatti,
conversou com O ministro
da Saúde, Jamil Haddad.
Projetos para construção
de postos de saúde, unida
des avançadas e do Hospi
tal Santo Antônio foram
entregues. Também foi
discutido um projeto de
construção de uma unida
de fabril da Central de
Medicamentos (Cerne)
em Blumenau, a ser ava

liado a médio e longo pra-

zos.

Vianna visitou o Banco
Central, onde obteve uma

correspondência dirigida
ao Senado Federal autori
zando a Prefeitura a efe
tuar uma operação de
crédito junto ao Badesc,
no valor de US$l milhão.
Os recursos serão destina
dos à pavimentação do sis
tema viário,
principalmente nas ruas
Sete de Setembro, Paul
Werner; Avenida Beira
Rio e Alameda Rio-Bran
co. A oficialização ainda

A empresa da integração Gaspar - se

CATARINENBE Rio Grande do Sul,
Santa Catarina,
Paraná, São Paulo,
Rio de Janei ro e

Mato Grosso do Sul

Brusque - se
Fone: (0473) 55-0205
Telex: (41) 7979

Iteja! - se
Fone: (0473) 44-3851
Telex: (41) 7964

Lages - se
Fone: (0492) 23·1763
Telex: (41) 7964

Jafagué do Sul - se
Fone: (0473) 7H)395
Telex: (41) 7980

Foz do Iguaçú - PR
Fone: (0455) 22·1456
Telex: (45) 5347

Campo Grande - MS Rio do Sul - se
Fone: (067) 387·1031 Fone: (0478) 22.Q081
Telex: (61) 3195 Telex: (41) 7978

Cascavel - PR Tubarão - se
Fone: (0452) 24--5050 Fone: (0486) 22{)6()9Telex: (45) 2315 Telex: (41) 7987
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Qaleria para evitar inundação
Obra conveniada entre Prefeitura de Gaspar e DER inicia em breve'

Já está em execução a o

bra de construção de uma ga
lena no bairro Bela Vista;"
que vai evitar que as mora
dias sejam inundadas pelas á
guas de enxurradas ou
enchentes. O Setor de Obras
da Prefeitura de Gaspar já i
morou os trabalhosde abertu
ra da vala, onde o DER
(Departamento Estadual de
Rodovias), irá construir uma
galeria com tubulação de 1,5
metros de diâmetro, confor
me convênio firmado entre
Prefeitura e este órgão esta
dual.

Segundo o engenheiro
Prudêncío, do DER, logo
que os trabalhos de abertura
da vala forem concluídos, o
departamento iniciará a obra,

IIiiils serviços não serão demo
�os, Prudêncio acredita
que no prazo de 15 dias, no
máximo, a galeria estará
construída, bem como uma
caixa coletora de água,

A galeria vai atravessar
a rodovía Jorge Lacerda e se- Prefeitura abre valas

rá de grande profundidade.
O DER vai aproveitar a oca
sião para efetuar o levanta
mento da estrada, a pedido
dosmoradores do Bela Vista.
Assim sendo, a elevação da
rodovia impedirá que por 0-
casião de uma enchente, a á
gua do Itajaí-Açu ultrapasse
a estrada e inunde as residên
cias localizadas na parte baixa
daquele bairro, explicou Pru
dência.

Da mesma forma, com
a construção da galeria, as
moradias estarão fora do pe
rigo de serem atingidas pelas
chuvas fOrles e enxurradas,
comuns na resião do Médio
Vale, principafmeme duran
te o verão.

Como será preciso cor
tar o asfalto, o DER vai pro
videnciar o desvio para os

vefculos que transitam pela
Jorge Lacerda, bem como si
nalização de alerta. O enge
nheíro informa, contudo, que
os serviços serão breves, sem
muitos incômodos aos que se

utilizam dessa estrada.

Serviço de inseminação agora tem plantão
A Secretaria Municipal

de Agricultura da Prefeitura
de Gaspar está implantando
o sistema de plantão perma
nente de inseminação artífi
cial. Com isso, os serviços
poderão ser efetuados tam
bém nos finais de semana e

nos feriados, informou o se

cretário Maurtcío Pampíona
(Buluca).

Os proprietários de ani
Aais que necessitarem desses

"rviços devem entrar em

contato com 'a rádio Sentine
la do Vale (32-0783), à rua

São Pedro, para solicitar a

presença do insemínador em
sua propriedade, conforme
endereço que deve ser deixa
do na emissora.

Os criadores devem pro
ceder da seguinte forma: se o
cio ocorrer cedo, o criador
deverá passar na rádio até às
10 horas e deixar o seu nome

e endereço. Se o cio ocorrer

perto do meio dia ou após es
se horário, o interessado de
verá se dirigir à rádio até às 15
horas.

É importante lembrar,
diz Buluca, "que se o cio for
demanhã, o criador'deverá a
visar imediatamente, sendo

que a inseminação será feita
na parte da tarde. Casá o cio
comece na parte da tarde, a
visar até às 15 horas, pois a in
seminação será realizada na

manhã seguinte, já que o cio
da vaca ocorre no penedo de
12 a 18 horas e a ovulação se

dá no terço final do cio", ex
plicou o secretário.

Com o plantão perma-

nente, a Prefeitura passa a o

ferecer mais um serviço à
população. Anteriormente,
os criadores que necessita
vam da Inseminação artificial
em seus animais, durante os,
finais de semana, o faziam
mediante atendimento parti
cular.
Somente em janeiro, a equi
,pe da Secretaria Municipal
de Agricultura realizou 79 in
seminações artificiais, utili
zando as raças Nelore,
Jersey, Indu Brasil, Holande
sa, Gir Leiteira e Guzerã,

.,

ELETRO TECNICA
SCHEIDT LTDA

Especializada em montagem de redes
elétricas de alta e baixa tensão e instalações'

.

de transformadores

Rua Frei Solano, 463

�One:-3Z·.f:344 ou 324)686 Gaspar - SiC.

CHURRASCARIAI k']�11
/

I_.;IIf'
�

BR-470 - Km 39 - Margem Esquerda - Gaspar-SC

Buffet completo
Alcatra
Filé
Espeto Corrido
Pizzas
Lanches

<1l Palavra
Pe. Antônio Fr. Bohn

UNÇÃO DOS

ENFERMOS (I)
Até pouco tempo, este sacramento era chamado

de extremaunção. A mudança para unção dos enjer
mos não pretende ser uma simples troca de palavras.
Atrás dessa mudaça há um convite a entender e viver
de modo novo esse sinal de amor de Deus. Em muitos
ambientes prevalace ainda a Idéia de que quando o sa
cerdote vai ungir um doente é sinal de que não há mais
esperança. Nesse caso, o sacramento é mais visto co
mo um momento de desespero.

Não é fácil a gente entender, sem os olhos da fé,
porque existe a enfermidade, a doença às vezes Incu
rável. Mais diffcil ainda é aceitá-Ias. Muitas pessoas (e
famOlas) se revoltam diante do sofrimento. Sobretudo
quando a enfermidade toma conta de pessoas de bem,
de crianças que não merecem sofrer tanto, ou de po
bre que não têm com que se curar. E preciso colocar
mos fé diante do mistério da dor.

Devemos passar a crer que Deus confia a certas

pessoas a missão de sofrer para que outras tenham for
ças e coragem em lutar pelo bem, para que outros te
nham saúde, a fim de sustentar a tarnllia, a comunidade.

A Igreja nos ensina que a unção dos enfermos não
é sacramento só dos que estão no fim da vida e o tem
po oportuno de recebê-lo já quando o doente começa
a estar em perigo de morte, seja por doença, seja por
velhice (SC 73). Portanto, o sujeito da unção dos enfer
mos é aquele que adoeceu de uma doença grave, ou
mesmo alguém que se prepara para uma cirurgia mais
delicada, por exemplo.

Ao longo da história, a unção dos enfermos foi vis
ta ora como remédio contra as doenças do corpo, ora
como remédio para os males da alma. Hoje em dia não
se faz mais a distinção entre corpo e alma. O homem é
corpo e alma indistintamente e deve salvar-se como um
todo. A graça de Deus age no corpo e no espfrito do
ser humano. O sacramento da unção dos enfermos é
o sacramento da salvação total, do corpo e do espfrito
ao mesmo tempo, pois eles fazem parte de uma reali-,
dade: o homem.

. O� sacramentos são sinais da presença de Deus
na Igreja-comunidade. Embora as pessoas recebem in
dividualmente a unção dos enfermos, ela é sacramen
to da comunidade, pois todos nós fazemos parte do
corpo de Cristo, que é a Igreja.

.

Cobrindo de Flashes

_ .... ,." e luzes seus

\�_'-"l!.!n�.':' momentos mais• <
-' importantes

.Fotqs,.fllmagens de casamentos, .

amversanos e outros eventos, matenal
fotográfico, capas para vídeo e muito mais.

Fone: 32-0490

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 335
Fone: 32-0706

Gaspar-SC

VENDE-SE GALPÃO,EM GASPAR'

Vendo galpão de alvenaria cl 400m2, com 5 me
tros de altura, cl terreno de 2.1oom2, com instala

ção trifásica, livre de enchentes. Próprio pi
indústria, depósito, tinturaria, etc.
Valor Cr$ 470.000.000,00, aceito carro, telefone
Interessados comparecer ao lado do zeca Ãces
sórios em Gaspar -falar com Sílvio.

E
S
,C'
R'
I
T
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I
O

ADVOCACIA.;

lnforrnatlzada
Dr. Pedro Madalena e
Ora. Mara L. F. Ascoli

Inclusive faz-se demonstração de programas (software) e
treina-se secretária (o) para_escrit6rio advocacia computa-
dorizeda. "

.

Rua Augusto Beduscht, U..J Ed.ificio Cunha, sala 6,
Fone: 32.()103 - Gas r - :se.

.
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Prefeito consegue

doação da ambulância
O prefeito Luiz Fe�naI?

do Poli esteve em Flonano
polis na última semana e

cons�guiu do governo do
Estado a transferência defi
nitiva da ambulância para o

município. O veículo Ioi ce
dido para Gaspar em Junho
de 91, através de convênio
entre prefeitura e governo
estadual.

Ao invés de renovar o

convênio, que previa a utili
zação da ambulância' pelo
município no período de 18
meses, o prefeito conseguiu
com que o go�erno doass.e
o veículo, que e um dos,mais

modernos do País, fabrica
do em 1990 e movido a óleo
diesel.

A ambulância fica à dis
posição do Hospital Nossa
Senhora e da comunidade
em geral, com plantão dia e

noite na Prefeitura, infor
mou o secretário de Saúde
e Bem-Estar Social, Luiz
Buzzi Sobrinho. Ele calcula
que, "se o município tivesse
que comprar uma ambulân
cia, hoje, não o faria por
menos de Cr$ 1 bilhão, se
comparar o veículo aos de
grande porte, a exemplo de
uma F-l000", disse.

-_..��"t---
ANTES DE SE MATRICULAR EM QUALQUER
COLÉGIO, PARTICIPE DE UMA AUL4

jECONNEoW
TERCEIRÃO EXTENSIVO

o TERCEIRAo � PR�·VESTI8ULAR 9 ANO TODO E AS PROVAS sAo OS PRÓPRIOS SIMULOES

18 e 23 SERIES DO COLEGIAL
PROFESSORES DO PR�·VESTI8ULAR • APOSTlLAS PRÓPRIAS· ESQUEMA MODERNO

10 e 2D GRAUS DO SUPLE11VO
1° GRAU EM 2 ANOS. 2° GRAU EM UM ANO E MEIO

EMI-EXTENSIVO/93
PR�·VESTI8ULAP �POSTlLAS PRÓPRIAS

15 de Novemb,•• 55
(ESQuina com rua das Palmeiras)
22-7499,22-9779

e 22-5678
o AlI CONOICIOIWIO CElIT1IAl o UIA DE VfOEO °1A80RAtORlO o BIBUOTECA

MOENDÃO VINHOS E PINGAS
Falando em tradição, Moendão simplesmente dá um

banho na região.
Rodo Jorge Lacerda Km 20 - Gaspar - se

Inicia a colheita do arroz

Cerca de 350mil sacas de ar
roz deverão ser colhidas este
ano no município de Gaspar.
Muitos rizicultores já iniciaram
o período de safra. Gaspar pos
sui atualmente cerca de 2.700
hectares de áreas cultivadas
com o arroz irrigado, apresen
tando uma produtividademé;dia
de 5.500 quilos/hectares. O mu

nicípio conta com 320 produto
res de arroz.

A produção total de 350 mil
sacas de 50 quilos pode ser con
siderada baixa, se considerada a
alta tradição que existe neste ti
po de cultivo e o alto potencial
apresentado pelas novas culti
vares, informou o engenheiro a

grônomo, Ivan Witte, que' é
responsávelpelo projetoMicro
bacias/Bird, de Gaspar.

Para Ivan, este conjunto de
medidas com certeza permitirá
ao produtor de arroz um au
mento na sua renda líquida, "o
que assume grande importância
aos que possuem pequenas ãre
as cultivadas, gue por sinal, são
em grande maioria", finalizou.

do produto, a elevação de seu preço
a nfvel de comsumidor e reflexos di
retos no índice inflacionário do Pa
fs.

As reivindicações para o setor -

insistem os pequenos e médios pro
dutores catarinenses através as suas
entidades representativas - são pa
ra que o preço do leite seja reajus
tado com base no seu custo d
produção, não devendo atualmente
ser inferior a 60% do preço pago pe.lo consumidor nos supermercados.
padarias e mercearias. Outra antiga
reivindicação é para que se acabe
com o leite "extra-cota", que tem o

preço bem mais inferior do queoda
cota normal.

=i�ípiO de Gaspar deverácolher cerca de 350 mil sacas este an

muito significativos - diz ele, "os química dos solos cultiva�os, vi.
s

.

á obtidos nos anos an- sando uma maror eficária nas�;riofes J
com a introdução de práticas de adubação da cultuo

novas tecnologias. Ele cita .como r�. "Ao mesmo tempo, terá ini
exemplo, as novas cultivares CIO uma ampla campanha de uso
mais produtivas, o controle de de sementes certificadas, o qual
ervas invasoras e de pragas atra- resultará, S�n;t dúvidas, em �vés do uso de peixes e de marre- aumento adicional de produtíeí.
cos entre outros. dade. Também está sendo orga-'N tanto muito aindapo- nizada uma camp�a para
de serof:ito par'a que se atinjam aun;tentar o teor de cálcio emag·

d ivid d compatíveis nésio nas terras de arroz de nos-pro ul1V1 a es
. , . .

dcom a tradição arrozeira de;>mu- s� �umclp10t' asdqurusl, segunalis o
. " alo ta o engenheiro a- vanas amos ras e so o an a·mcipro, S len

. d tum b
.

.
" disgrônomo. Neste sentido, ele as, cos am ser aJX0S, .

explica que a Prefeitura, através se.

da Secretaria Municipal de A

gricultura, desenvolverá amplos
esforços de modo a facilitar aos
rizicultores o aumento de suas

produtividades.
Logo após as colheitas, Ivan

conta que terá início um traba-
Pode-se considerar como

-

lho de diagnose da fertilidade

Preço baixo do
leite preocupa
A Federação dos Trabalhadores

na Agricultura do Estado d� Santa
Catarina (FETAESC) e muttos dos
seus 204 Sindicatos de Trabalhado
res Rurais filiados, diariamente,
têm recebido inúmeras reclama
ções de pequenos e médios produ
tores de leite, principalmente das
regiões norte, sul, oeste e Vale do 1-
tajar no que se referem ao preço pa
go �o produto pelas indústrias e
usinas de beneficiamento.

Desde o último dia 19 de janei
ro, segundo informações prestadas
pela FETAESC, o preço pago por
aquelas empresas ao prudutor é de
apenas Cr$ 2.450,00, quando posto
na plataforma das mesmas, caindo
drasticamente para Cr$ 1.600,00
quando entregue na porteira. Se
gundo promessa feita pelas indús
trias, esses valores ficaram de ser

reajustados em torno de 21,43%, o
portunidade em que o produto co
locado na plataforma da indústria
passa a valer Cr$ 2.975,00. Isso �ão
satisfaz ao produtor, que exclusiva
mente financia as despesas de pro
dução e investimento, pois não
equivale nem à metade do preço pa
go pelo consumidor" "as in�ústrias �
usinas, que apenas beneficiam o lei
te, ficam com mais de,50% daquele
preço", contou o presidente da FE-

TAESC, Pedro Berlaoda.
O valor do leite pago em IOde

fevereiro, supera ligeiramente o
preço de custo levantado em de
zembro passado pelo Instituto CEPA, quando apontou c-s 2.783,18,para a produção de um litro de leite. Entretanto, com esse custo atualizado no final de janeiro, o
produtor catannense terá prejuízo.

O momento para o produtor deleite � d�esperador e preocupantee muitos Já estão se desfazendo de
s�us plantéis, pois não podem contmuar a trabalhar com prejuízo. Isso deverá agravar a situaçaoentresaíra, com a reduçao da oferta
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Prefeitura prometeCentro Comercial dará emprego
- facilitar os alvarásCentro Comercial Blumenau, próximo ao Sesi, irá gerar 900 empregos

o proprietário daRB
Planejamento e Cons-

I truções Ltda, Laerte Ven
turini, confirmou durante
visita que fez ao vice-pre
feito ó futuro secretário de
Desenvolvimento Econô
mico, Vilson Souza, a con
clusão do Centro
Comercial de Blumenau
no mês de novembro. O
novo espaço, localizado
na rua Antônio Treiss,
proximidades do Comple
xo do Sesi, terá 21 mil me
tros quadrados 'de área.
construída e abrigará 140 --�....

lojas e 19 quiosques de a

limentação,· tipo "fast-fo-

_ JI!IIIJJ)"
.. O novo empreendi-
mento irá gerar 900 em

pregos, funcionando em

sistema "out-let", com

pronta entrega e atendi
mento ao turismo. Tam
bém disporá de uma

estrutura de produção,
responsável por cerca de
quatro mil empregos. O
estacionamento do com

plexo poderá abrigar 480
onibus por hora/dia e

4.500 veículos. As lojas se
rão vendidas.

A futura Secretaria de De
senvolvimento Econômico,

juntamente com o Departa
mento de Fiscalização Fazen-

dária, estudam um programa
de desburocratização, legali-

zação e regularização dos al
varás emitidos pelo

munícrpio. Blumenau conta
atualmente com 15 mil esta-

belecimentos registrados nos

setores comerciais, indus-

triais, serviços e autônomos, Somente no ano passado,
3.896 novos alvarás foram liberados.

Segundo o vice-prefeito e titular da futura Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Vilson Souza, a liberação de
um alvará chega a demorar 30 dias. "Estamos estudando
alternativas para que isso ocorra no mesmo dia da entrada
do pedid<:>. Com isso, estaremos incentivando o pequeno
empresãrio para que venda seu produto ou serviço licita
mente", explicou. Uma segunda campanha pretende regu
larizar a situação das empresas que encerraram suas
atividades e não procederam sua baixa.

Cidade poderá ter
uma "Rua 24 Horas"

o Centro ComercialBlumenau abrigará 140 lojas e 19 quiosques de alimentação

plenas condições de in
centivar na divulgação
junto ao mercado com

prador", assinalou Vilson
Souza.

ra Secretaria de Desen
volvimento Econômico.
"O objetivo é consolidar a
cidade como pólo de com
pras. A Prefeitura tem

Na avaliação do vice
prefeito, o novo investi
mento comercial se

enquadra
.

perfeitamente
no plano de ação da futu-

A Prefeitura de Blumenau quer implantar na
cidade uma Rua 24 Horas, que viria a funcionar na
CapitãoEuclides de Castro (rua do Brueckeimer).A
assessoria de Planejamento tem o projeto pratica
mente pronto, mas, para que esta iniciativa seja co

locada em prática, tem que haver o interesse de
comerciantes. A Rua 24 Horas, além de atender as
necessidades da comunidade, viria a gerar novos em

pregos no município e resolver a questão do horário
de funcionamento do comércio.

Segundo o assessor de Planejamento, Vitor Hu
go Laux, a Prefeitura entraria com o projeto, e com
o pagamento parcial das obras de infraestrutura, tais
co�o a pavimentação diferenciada e a iluminação es

pecial desta rua.

Na Rua 24 Horas funcionariam: farmácia, mer
cearia, livraria, e vídeo-locadora, entre outras lojas
que, na madrugada, por exemplo, viriam a atender
necessidades dos consumidores, inclusive aos sába
dos, domingos e feriados.

"Caso não haja interesse dos comerciantes na

Capitão Euclides de Castro, a Rua 24 Horas tem ou

tras opções: na Angelo Dias, na Proeb, ou em urna

das transversais da Alameda Rio Branco - mais pró
xima da Sete de Setembro", disse Vitor Hugo. A Pre
feitura está aberta a negociações, e aceitando outras
su�estões para a implantação da Rua 24 Horas, que
viria em benefício de toda a comunidade, e também
de turistas, que teriam um comércio ao seu dispor.

Propaganda em Blumenau será padronizada
nidade, como bancos. e

quiosques para vendedo
res ambulantes, além da

restauração e revaloriza
ção do patrimônio históri
co. Boa parte deste

projeto deverá estar total
mente implantada dentro
de seis meses. Vitor Hugo
Laux anunciou também

que a assessoria de Plane

jamento da Prefeitura, em

conjunto com o IPUC, co
meça a rever e a reformu
lar o Plano Diretor de

Blumenau, aperfeiçoan
do-o em benefício de toda
a população.

em todo o município. Nos
próximos dias será reali
zada uma reunião com lo
jistas e publicitários, a fim
de regularizar esta situa
ção.

no entanto, será voltada
para o centro da cidade.

A Prefeitura de Blu
menau vai restaurar a es

tética visual da cidade. O
abalho está iniciando
�a regulamentação dos
cartazes comerciais, que
faz parte de um grande
projeto, desenvolvido pela
assessoria de Planejamen
to. Está sendo elaborada
ums legislação, que disci

plina a fixação de propa
ganda em todo o

município. A prática da
publiciôade será padroni
zada, e fiscalizada pela
Prefeitura, através do 1-
PUC (Instituto de Pesqui
sa e Planejamento
Urbano). A iniciativa se

deve em decorrência da
absoluta desorganização
da prática de propaganda

Para que tudo isso seja co
locado em prática, a asses-
soria de Planejamento es

tuda a regulamentação do
Código de Postura, mais'
especificamente da Lei n2
2.047, de 25 de novembro
de 1974 - Artigos 209 a

220, que tratam de propa
ganda.

Segundo o assessor

de Planejamento; Vitor
Hugo Laux, todos os "out
doors", cartazes, letreiros,
painéis, placas e outros te
rão que ser padronizados,
para "acabar com esta ba
gunça visual", disse. A

própria identificação de
cada estabelecimento co

mercial terá que ter um

padrão. Nos acessos da ci
dade será proibida a fixa
ção de propaganda. Uma
fiscalização mais rigorosa,

- Fazem parte deste pro-
jeto, a rearborização da á
rea central,
aperfeiçoamento da ilu
minação pública! alarga
mento de passeios para
pedestres, e equipamento
urbano para uso da comu-

(0473) 32-0921
32-0455

Fones:

Materiais de Construção Ltda
Rod. se 411 - Ivo Silveira Km 23 -Gaspar-Se
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Falta mão-de- bra no

"Santo Antônio"
A nova determinação do Conselho Regional de

Enferma�em, que proíbe a contr.�taç.ão de �tend�n
tes não diplomados ou com expenencia hospitalarm
feriar a dois anos, complicou ainda mais a situação
do Hospital Santo Antônio, que encontra sérias difi
culdades para arregimentarmão-de-obra. Acrescen
te-se a isso a concorrência com empresas privadas
que acabam absorvendo o serviço com salários e con

dições de trabalho mais atraentes.

A sub-chefe de Enfermagem do Hospital San
to Antônio, Leila Chaves Cabral, explicou que pou
ca gente quer trabalhar nos finais de semana. "No
hospital nós trabalhamos 24 horas por dia e, apesar
das escalas que normalmente são feitas, o esquema
não se compara a uma empresa particular ou repar

.

tições públicas", disse Leila, acrescentando que "isso
aeaba provocando a falta de pessoal para trabalhar
nos hospitais".

Em Blumenau funciona a Escola de Auxiliar
de Enfermagem, que prepara de 25 a 30 profissionais
a cada 18 meses. Mesmo assim a mão-de-obra conti
nua carente, o que abriga o hospital a contratar, com
urgência, dez auxiliares diplomados ou com expe
riência hospitalar mínima de dois anos. Os interessa
dos podem se dirigir ao Hospital Santo Antônio, na
rua Itajaí, para obter melhores informações na Che
fia de Enfermagem.

Vigilância sanitária
será municipalizada

A Prefeitura quer a municipalização do servi
ço de Vigilância Sanitária, que é controlado pelo g<?
vemo do Estado. Isto pode representar mais

recursos para o FundoMumcipal deSaúdem, que re
ceberá o produto da aplicação de multas e concessão
de alvarás caso a Prefeitura passe a controlar o ser

viço em Blumenau. A municipalização deverá ser

consolidada dentro de dez dias, na reunião que acon
tecerá em Blumenau.com o secretário deSaúde, Luiz
Eduardo Caminha, e o diretor do Departamento de
Vigilância Sanitária, Guilherme Farias Cunha.

Uma equipe realiza a fiscalização na cidade, mas
as análises e autuações são efetuadas pelo Departa
mento Estadual, sediado em Florianópolis, a quem
comp�te investigar, por ex�mpl�, casos �e intoxi�a
ção alimentar ou de deterioração de ali�entos. A
municipalização faz parte do SistemaÚmco de Saú
de e vem funcionandomuito bem em Itajaí. Todo di
nheiro arrecadado com a concessão de alvarás e

aplicação de multas ficará em Blumenau .e será des
tinado ao FundoMunicipal de Saúde", explicou Luiz
Eduardo Caminha. A Prefeitura já mantém uma e

quipe de fiscalização e deverá criar o Código Sanita
no do Município.
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Flagelados terão moradias
Nc:e tamflais flageladas abrigadas em escola terão em breve suas casas

Já foram iniciados os

trabalhos de mutirão de
construção· das residên
cias para as nove fanu1ias
flageladas que estão abri
gadas na Escola Lúcio Es
teves, no bairro Asilo. As
unidades serão instaladas
na rua Tekla Georg, loca
lizada no loteamento
Hellmuth Georg, na Itou
pava Central. Os traba
lhos, iniciados no governo
anterior, estavam parali
sados por falta de mate
rial.

O Secretário de A
ção Comunitária, Ricardo
Schwanke, disse que a de-

terminação da adminis
tração Renato e Vilson é
no sentido de iniciar e ter
minar os trabalhos dentro
do menor espaço de tem

po possível. "O prefeito
quer uma solução rápida,
não apenas para resolver o
problema demoradia des
sas famílias flageladas,
mas também para desocu
par os espaços da Escola
Lúcio Esteves, antes do i
nício do ano letivo no dia
24 de fevereiro", explicou
o secretário .

Todo o material utilizado
nas construções já foi

comprado com verba o

riunda de um convênio
mutirão os trabalhos têm o

acompanhamento de um

mestre-de-obras indicado
pela Prefeitura, que orien
ta os trabalhadores no

sentido de padronizar �
unidades", informou RI
cardo Schwanke.

Das nove residências,
três começaram a ser

construídas no ano passa
do, mas tiveram as obras
paralisadas por falta de
material. Com 35 metros

quadrados, as casas estão
sendo construídas em re-

gime de urgência. "São
j

construções modestas,
mas decentes. O .impor
tante é que os flagelados
vão ter a sua própria mo

radia e,mais tarde, depen
dendo da situação de cada
um, ela poderá ser amplia
da de acordo com o proje
to e os terrenos doados
pela Prefeitura", finalizou
o Secretário de Ação Co
munitária.

com a Cohab. De um tota:l
de Cr$ 165 milhões, a pri
meira parcela de Cr$ 80
milhões já foi repassada, o
que posibilitou a compra
de todo o material. "Neste

MárloBatbetla

Trabalho de limpeza é a primeira etapa de recuperação
da Prainha

Começa trabalho de

limpeza da Prainha
O Departamento de Serviços Urbanos da Prefeitu

ra iniciou a recuperação da praça Juscelino Ku
bistcheck de Oliveira, a Prainlia. Um trator e dez
homens trabalham na roçada da área total da praça e
vão estender a limpeza a todo o talude até à ponte Adolfo Konder. Esta é a primeira etapa da recuperaçãoda Prainha, que estava abandonada e teve seus equipa
mentos destruídos por vândalos.

Não havia conservação dos jardins e calçadas, a concha acústica teve sua parede de fundo e caixas de ener
gra elétrica quebradas, os sanitários não oferecem
qualquer condição de uso, resultado do descaso da ad
ministração anterior e da ação de vândalos. "Inicialmen
te v�os fazer a limpeza integral e uma avaliação dos
equipamentos que precisam ser recuperados. Pretendemos res.ta.ur�p çhafariz e devolvê-lo às suas caracte
rísucas origmais ,disse Mauro Mello, diretor do DSU.
A PraiJl�a é um dos principais pontos turísticos da cidade. E mtenção.do prefeito Renato Vianna transformá-Ia novamente num local de lazer da família
blumenauense e dos turistas. Para manter a sua conser
vaçao;a Prefeitura deverá contratar dois vigias.A recu
p�r��o da praça deverá contar com a participação da
uucianva pnvada.

Vianna quer urgência na instalação do IML
O prefeito Renato

Vianna quer urgência na.

instalação do Instituto
Médico Legal de Blume
nau, tanto que fixou até o

dia 15 de fevereiro o J>ra
zo para o governo do Es
tado iniciar as obras, caso
contrário a Prefeitura e a

Furb se responsabilizarão
por sua implantação. A
nualmente, as necrôpsias
estão sendo efetuadas pe
lo Laboratório de Anato
mia da Universidade.

Médica de Blumenau vem
lutando pela criação do
IML desde sua fundação,
há 40 anos. "Depois disso,
outros municípios já tive
ram seus institutos im-

plantados e nós
contmuamos esperando
pela boa vontade do go
verno do Estado. O gover
nador, no ano passado,
ratificou por duas vezes

que seriam iniciadas as o
oras". Para o secretário, as
famílias que perdem seus

entes queridos não podem
mais passar por constran
gimentos de ter que levar
a pessoa ao IML de Flo-

rianópolis. O prefeito Re
nato Vianna, no início de
s!la administração, suge
nu o aproveitamento do
prédio da Central de Am
bulâncias, mas o laborató
rio de Anatomia da Furb
oferece mais condições.

A Universidade Regional·de Blumenauj� dispõe dealguns materíaís para ins
talação do InstitutoMédi
C!J Legal. O legista e
V1ce-relt�r, Lourival Saa
de, explicou que a Furbfornecerá a estrutura de
conc!e�o do prédio, ramaltelefônico, computador e-

os serviços academicosdo
curso de Medicina. Disse
que o funcionamemo do
IML VaI exigir os serviçosde quatromédicos legistas
e quatro auxiliares de ne
crópsia. A cidade dispõede dois legistas, mas já foiaberto concurso público
para contratação de ou
tros dois. Saade já visitou
alguns locais propícios à
instalação doprédio. "Es
tamos sentindo uma von
tade muito grande do
prefeito Renato Vianna
em concretizar o sonho da
cidade. Finalmente Blu
menau vai ganhar seu
IMLn, finalizou Saade.

O secretário de Saú
de da Prefeítura. Luiz E
duardo caminha,
lembrou que a Associação
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�adeia é incômodo para todos
Preso vive em condições sub-humanas; policial é prejudicado; sociedade paga

Localizada em pleno
centro da cidade entre re
sidências e cas� de Co
mércio, a Cadeia Pública
de Gaspar, com superlo
ta�o de presos e sem as

nummas condições de hi
giene, totalmente em de
sacordo com a Lei de
Execuções Penais, é um

estorvo para todos: para
os presos, que vivem em

condições subumanas, su
jeitos a graves doenças e

padecendo toda a sorte de
p.eI;1úrias; para 9S poli
CICUS

.. que tem seu serviço
na aelegacia prejudicado
pela contínua tensão que
representa a cadeia, C0n
vivendo com bandidos
que a cada momento po-I dem se rebelar, como ja a

conteceu recentemente; e
finalmente, um problema
sério para a própria cida
de, para os moradores
prÓXlID€lS, que de uma ho
ra para outra, numa fuga e

perseguição, podem so

frer Violentamente as con

sequências de uma

situação da qual não têm
culpa.

Com três cubículos
contendo beliches embu
tidos, a Cadeia Pública de
Gaspar tem capacidade
máxima para 12 presos,
porém sempre abriga um

número maior, somando
homens e mulheres. Até o

começo desta semana, por.
exemplo, abrigava 16 pre-

)sos. Destes) cinco
mulhe

Ires, convivendo numa

mesma cela com apenas
três beliches, sem espaço

Darolt está de férias
suficiente para todas dor
mirem, com o piso o dia
todo molhado. A umida-
de, em todas as celas, tem
causado doenças entre os

presos, que também de
nunciam a má qualidade
da alimentação C'carne a

qui é na base do uma vez

por mês", disse um deles).

A cadeia é totalmen
te fechada, sem corredor
p'ara circulação e sem pá
no para os presos toma
rem sol e respirarem um

pouco de ar puro. Para a

menizar um pouco a situa
ção foi construído "um
gaiolão" nos fundos da
Delegacia, medindo cerca
de 12 metros quadrados
onde os presos tomam sol
- mas apenas uma vez

por semana se deixarem",
disse um deles. A situação
no interior das celas é de
primente, com banheiros
entupidos, umidade cons

tante, ar pestilento --:-. to-

Clne Folo Mary

Cela extema da cadeia de Gaspar.
talmente em desacordo
com a Lei de Execuções
Penais, qu� estipula ga
rannasmuumas para o en
carceramento.

A cadeia á um locaI de
recolhimento provisório,
onde o preso fica aguar
dando a condenação. Mas
pelo menos três presos, já
forma condenados, por
furto, e ainda ali se encon
tram) por falta de vagas no
presídio regional em Blu
nienau, ou em outros pre
sídios. Um único
homicida - matou o gen
ro - está recolhido ã ca
deia há oito meses,
aguardando júri, convi
vendo com outros presos,
em péssimas condições. O
problemamaior é a insalu-
bridade. .

A cadeia é antiga,
tendo sido construída há
muitos anos, quando a ci
dade ainda não experi
mentara maior expansão

urbana. Uma espécie de
presídio provisório. "E
viável somente para pri
sões em flagrante", explica
o delegado em exercício
Carlos César Hoffmann.
Teoricamente, segundo
ele, o presídio regional em
Blumenau teria que rece
ber estes presos, porém
não é o que acontece.Ale
ga-se superpopulação. O
ideal sena a construção de
uma cadeia em Gaspar,
em local distante do cen
tro. Afinal, a sociedade
produz o criminoso, e tem
que reunir condições para
recebê-lo. Segundo Car
los César, o serviço de in
vestigação e· de
atendimento ao público,
simultaneamente ao fun
cionamento da cadeia, é
prejudicado, vivendo os

pohciais em constante
tensão. Para eles, seria um
grande alivio a saída da
Cadeia Pública do local
onde hoje se encontra.

Criança violada em

direitos 176 vezes
O Conselho

Tutelar, que
funciona junto

.

à Secretaria
da Criança e

do Adoles
cente, rece

beu 176
denúncias de
violações dos
direitos da
criança, no

mês de janei
ro.Amaior in
cidência de
casos foi veri
ficada nos bairrosGarcia eVelha, e a presidenteMa
rilúcia Mattedi informou que a falta de perspectivas,
trabalho e dinheiro são as maiores causadoras de a

busos contra o menor.

O Conselho Tutelar é uma comissão criada por
lei municipal, autônoma e independente, encarrega
da de receber denúncias de omissões ou abusos co
metidos contra as crianças e adolescentes, 'aplicando
medidas de proteção previstas no Estatuto da Crian
ça. Os casosmais graves registrados pela comissão o
correm na população de baixa renda, localizadas nos
bairros Garcia, Velha Grande, Progresso, Glória,
Valparaíso, Jordão, Fortaleza e ruaCoripôs, no bair
roAsilo.

Segundo Marilücia, uma estatística realizada
comprova que no ano de 92 o bairro do Garcia regis
trou 180 casos de violação contra o menor. Os abu
sos mais freqüentes são: mau trato, conflito familiar,
comportamento agressivo dos adolescentes, fugas e

drogas. Ao receber a denúncia, o primeiro passo é se

inteirar da situação e tomar a medida necessária de
acordo com o Estatuto. Só em último caso o proble
ma é entregue ao Juizado de Menores.

As denúncias poderão ser feitas pelo telefone 29-
8586; por escrito, à rua Humberto de Campos 170; o
pessoalmente, no horário das 8 às 20 horas.

CHURRASCARIA
Rua 7 de Setembro, 1455

Bairro Centro - Blumenau

Fone 22-9509

Temperatura ALTA e Preços BAIXOS na DOCE LAR

Bdredon Casal .. � 660.000,00
Jogo CamaCasal Teka 4 pçs � � .420.000,00
Toalha PraiaVeludo 155.000,00
Toalha deMesaRenda 1.55 X 2.00 160.000,00
Roupão Veludo Adulto 290.000,00
Jogo de Banho 5 pçs 139.000,00

Aproveite nossa PROMOÇÃO da linha Praia, Calcinhas
e Soutiãs!
Promoção Válida até 28/02/93

DOCE LAR - CeI. Aristiliano Ramos, 547
Ao lado da Igreja Matriz - Gaspar Fone: 32-1575

v ,
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Rua São Paulo, 2741 Blumenau

PABX (0473) 23-1922

A loja que desde 1962

fornece autopeças todo dia,

para o seu dia-a-dia.

Comprar auto peças
,

na VERACRUZ
está cada
vez mais fácil

o IIDISQUE PEÇA VERACRUZII

Foi criado pensando em servir gente que liga pra gente

a ...para AUTOMÓVEL ou I®ICAMINHÃO,
VERACRUZ é a solução!

� Im! RI _,o I
"

,

Polle Com. Representações Ltda.

Especializada em Livros Técnicos: Jurídicos - Medi
cina, Contábil - Psicologia - Parte Infantil - Enge
nharia - Odontologia - Montamos Bibliotecas

J

À vista 30% c! cheque para 30 dias

Rua XV de Novembro n? 1336 - 30 andar - sala 32 Edifí

cio Brasília - fone 22-5140 - 89110-903-Blumenau-SC

Um país se constrói com homens e

livros (Monteiro Lobato)

Restaurante e

Pizzaria
Para o mais exigente paladar

Servimos a Ia carte,
buffet executivo,

coquetéis, inclusive a domicilio.

Rua Dr. Nereu Ramos, 74
Fone: 32-0145 - Gaspar - se

América recebe verbas da FMD
-

Clube Náutico recebeu primeira parcela de ajuda para reformar galpão

o Clube Náutico Amé
rica recebeu um chegue
no valor de Cr$ 3 milhoes,
das mãos do presidente da
Fundação de Desportos,
Marcelo Greuel. Esta é a

primeira parcela dos Cr$
15 milhões que serão re

passados ao clube para a

reforma do galpão, que
serve de alojamento aos

barcos de remo. A moda
lidade foi reintegrada aos

JASC, e o presidente da
Fundação entende que o

clube tem grande tradição
no cenário esporüvo cata
rinense e precisa ser recu

perado.

Presidente da Fundação, Marcelo Greuel, entregou ao clube chequede Cr$ 3milhões

menau.

Apesar das dificulda
des, o clube conquistou
quatro títulos no ano de 92
nas categorias juvenil e ve
terano. Campeão da pro
va 266!! Aniversário de

o presidente da Fundação Municipal de Despor
tos (FMD), Marcelo Greuel, cedeu uma sala ao Soli
marchaAtlética Clube. O local abrigará a sede do clube
que é presidido pelo atleta Sérgio Vieira Galdino. Se�
gundo ele, em três anos de existência é a primeira vez

que o clube teve a oportunidade de conversar e expor
suas idéias à Fundação.

Florianópolis, na catego
ria Double-Skiff-JÚIÚor;
vencedor da Copa Sul
Brasileira de Remo em

Curitiba, categoria Dois
Sem; Campeão do X Tor-

neio Brasileiro de
Veteranos em São Paulo
prova Dois·Sem· e con�
quistou também � 3!! Cam
peonato Sul-americano
Master em Porto Alegre
categoria Dois-Sem.

'

Para o vice-presiden
te do América, Hans Post,
a participação nos Jogos
Abertos deste ano deverá
ser modesta. A atual equi
pe é formada por atletas
juvenis e veteranos. Os
principais remadores do
clube se transferiram para
a cidade de José Boiteux,
onde residem e trabalham
como professores, o que
dificulta o retorno a Blu-

O Solimarcha Atlética Clube foi fundado em 06
de setembro de 1989, com a finalidade de incentivar e

divulgar a modalidade de Marcha Atlética. O clube é
mantido exclusivamente pelos atletas. A equipe possui
marchadores de renome mternacional, como o próprio
presidente, Sérgio Galdino, campeão sul-americano e

27!! colocado nas Olimpíadas de Barcelona no ano pas
sado na prova dos 20mil metros; IvanaRúbia Henn vi

c�-campeã b�asileira nos 10 mil metros; Angelame; da
Silva; camPe:a dos' JEBs (Jogos Escolares Brasileiros),
nos ��co !"-Il �etros; e Joao césar Sendeski, campeão
brasileiro juvenil, na prova dos dezmil metros marcha.

Solimarcha recebe uma sala junto à FMD
Mário Barbetla

LUMINOSOS
LTOA.

Rua Antônio da Veiga, 495
Fone 22-2937 BJumenau--SC

Marcelo Greuel elogiou as 'conquistas do clube,
comprometendo-se a colaborar no que for necessário.
"A aproximação entre as presidências dos clubes e a

Fundação é importante para se obter grandes resulta-
dos", acrescentou Marcelo. Marcelo Greuel e o atleta Sérgio Vieira Galdino
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Euncionários querem salários
Empregados da Têxtil Gaspar exigem os vencimenfôS·atrasgd.os desde 92_

Uma comissão de 15
pessoas, representantes
de funcionános da Têxtil
Gaspar, esteve reunida
com o juiz da Comarca,
Dr. Juarez Piva, na tarde
da última terça-feira. A
reunião aconteceu após a

realização de uma assem

bléia que reuniu mais de
200 empregados da em

presa no Salão Cristo-

- Os funcionários daEm
presa Têxtil não recebem
os seus salários desde o

mês de setembro de 92. A
indústria paralisou suas

atividades definitivamen
te no final de outubro da
quele ano, após ter
solicitado à Justiça a de
cretação de estado de fa-

lência. O pedido foi
acatado, na época, pela
JUIZa-substituta, Ora. Vi
viane Eigen.

Os empregados recor
reram ao juiz da Comarca
para obter, indiretamente,
da empresa uma definição
quanto ao pagamento dos
vencunentos em atraso
incluindo outros benefí�
cios que igualmente não
lhes repassado. _

O juiz Juarez Piva expli
cou que, mais tardar esta
semana, será lançadomais
um edital, desta vez, de
cretando massa falida,
com carência de 20 dias.
Caso não apareça nenhum
requerente da massa fali
da, será decretada falên-

Obra em loteamento

prejudica morador
Pedro deOliveira,morador daMargem Esquer-

da, em Gaspar, está revoltado com a empresa Paca
Empreendimentos Imobiliários, proprietário do Lo
teamento Jardim Esperança, localizado próximo ao

Clube União. Segundo ele] a empresa loteadora está
efetuando obras de terraplanagem próximo à sua re
sidência, de número 303, deixando barro amontoado
em grande quantidade em frente à sua moradia. Ele
alega que as "montanhas" de barro impedem o aces

so à casa e, como servirão para aterrar terrenos pró
ximos, vão colaborar para que residências vizinhas
venham a ser inundadas em caso de enchente na re

gião.
O impasse entre Pedro que é funcionário da Pre

feitura de Gaspar, e a imobiliária já vem desde o ano

passado. Ele apresentou uma notificação de embar

go, expedidayela Prefeitura em novembro de 9..2, pa
ra paralisaçao dos serviços de movunentaçao de
terras sem apresentação de projeto a assessoria de

Planejamento.
Mesmo assim, as obras tiveram prosseguimento,

conta Pedro de Oliveira, que está em conta�o com a

Promotoria Pública com o objetivo de solucionar de
vez a questão. Além do barro, ele informa que o trá

fego de caminhões carregados de material que tran
sitam pela rua do loteamento estão provocando
rachaduras em sua residência, fato CJ.Ue podem ser

comprovado em várias. fotografias feitas por ele, e
que estão sendo encaminhadas à Justiça.

Acúmuló de barro impede -acesso à residência

-

Sistema Sentinela de Radiodifusão

RÁDIO SENTINELA - Gaspar...SC- (0473)-32 ..0783

RÁDIO SENTINE - Ibirama-SC..(0473).,S1-2236

o Jornal Cruzeiro do Vale marcha solidário com a

Rádio Sentinela, trilhando os mesmos caminhos,
inspirado nos mesmos ideais.

Trata-se de uma sincronia entre a mídia impressa e

a mídia eletrônica, para melhor informar a
Sociedade catarinense.

LEIA_ O CRUZEIRO! E OUÇA A SENTINELA!!
I'

TERA ASSUNTO A SEMANA INTEIRA!!!

empregados da empresa
falida.

da definitiva da Têxtil
Gaspar e, consequente
mente, o juiz determinará
leilão dos bens móveis da Segundo os funcioná

empresa, para liquidação rios, durante todo esse

dos débitos, incluindo, tempo que estão sem rece

neste caso, o débito da in- ber os seus vencimentos,
dustria para com o seu somente uma proposta
quadro funcional, expli- para resolver a questão
cou Pedro Paulo Weidge- social dos empregados foi
nannt, funcionário que apresentada. "O sindico,
integrou a comissão. nomeado pela Justiça pa-

. ra efetuar o levantamento
.

O �ncontro� e�tre f11!l- geral da situação da em
cionários da Textil e Juiz, presa, Cláudio Scheidt se
contou com a presença do- dis

� or. d
presidente da Associação _pos a co�p.rar 5070 �
Comercial e Industrial de açoes da Textil, mas a di

Gaspar, empresário Flá- retoria da empresa não a-

vio Bento da Silva, a con- catou a proposta",
vite - dos próprios contaram.

Funcionários da Têxtil, durante a greve no anopassado

Moradores reuniram-se com Poli

Moradores reclamam

contra a Dicotone

Na última sexta-feira (dia 29), uma comissão for
mada por mais de 20 moradores do Bairro Bela Vis
ta esteve reunida com o prefeito Luiz Fernando Poli.
Eles querem uma solução definitiva para os proble
mas de poluição causados pela empresa Dicoto
ne.Segundo os moradores, os problemas se arrastam
há quase dois anos.

Eles levaram ao conhecimento do prefeito uma

abaixo assinado, contendo mais de 80 assinaturas,
que já haviam encaminhado à administraçãomunici
pal anterior. Os moradores alegam que a Dicotone,
além da poluição sonora, está agredindo o meio am
biente usando lenha de mata nativa e-despejando re
síduos têxteis diretamente no rio Itajaí-Açu, apoucos
metros da estação de capitação de água da ETA do
Samae, instalada no Bela Vista.

As reclamações dos moradores já dura há mais
de um ano e eles prometem continuar mobilizados
até que os órgãos competentes resolvam a situação
da empresa.

O prefeito Luiz Poli prometeu que vai verificar
a situação atentamente. Ele já determinou que o al
vará de 93 da empresa não seja expedido, enquanto
busca solucionar a questão. Poli entende que a em

presa possa estar passando por dificuldades para ins
talar os equipamentos de tratamento de efluentes.
"Não queremos prejudicar a indústria, porém, tam
bém não podemos permitir que a comunidade sofre",
disse. O prefeito vai verificar diretamente com a Fat
ma, em Florianópolis, a situação da empresa.

Segundo o assessor de meio ambiente da Prefei
tura de Gaspar, Rodolfo Dias Probst, a empresa tem
prazo de 9 meses para instalar o sistema de tratamen
to químico, físico e biológico dos efluentes, confor
me determinação judicial. Ele reforçou que a Aema
se manterá vigilante às atividades da Dicotone.
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Vá à luta, 'meu irmão ...
. o ano de 1993 já está aí e

promete ser um ano superdifícil,
Portanto, galera, vamos à luta.
Um toque aos leitores vagais: o
desafio de procurar emprego,
encarado de maneira dinâmica,
organizada e realista, pode
constituir uma chocante expe
riência pessoal. Você poderá

conhecer mais gente, transar
novas idéias sobre si próprio e

seus objetivos profissionais e

melhorar sua capacidade no

convívio com outras pessoas. É
uma boa, eu garanto. Prove pa
ra ver o gostinho, quem sabe dá
certo.

A Toca tá demais

DEPÓSITO CÁMPIGOTTO
DE MADEIRAS

Gente, é um agito e as

tral que alguém já pode ter
visto. A Toca do Guaruçá es

tá arrasando a temporada,
em Meia Praia. Indíscutivel
merite é o maior "poínt" jo
vem da temporada. São mais
de dois mil frequentadores
por noite. Galera de fados os

lugares curte papo, paquera,

caipirinha, cerveja, bom a

tendimento e o carinho do a

migo e dedicado Luís Goltz.

Ao chegar, às 22 horas a mo

vimentação já é intensa. A
moçada aguenta até às 5 da
madruga no pique da banda
765. Um barato. Atualize-se,
pinte na Toca.

Vidal
alarmada

Correria total. Olhares des
confiados, em todas as direções.
Semblantes preocupados sinali
zam iminente perigo. "Sujou". A
transa do inesperado acentua .

"nóia" de alguns, já fora de órbi
.ta. Neguinho dando bola apres
sa-se a enrustir, Mais afoitos
"sartam" fora. Pernas pra que te
quero, enquanto é tempo. Será
geral? PÔ, não tô fazendo nada.
Posso ir no arrastão. Melhor me
mandar. Som característico no

ar. Parece vindo de todas as di
reções. É cerco. Cuidado, tão
chegando. Vou pular o muro.

Uns sobem a escadaria corren
do, Bicho, a coisa vai ser pra va

ler. "Esconde a coisa". Acho que
estamos cercados. Não dá prá
sair da Vidal. Se nos pegam fu
gindo, pior pra explicar. "Qual é,
cara?". A turma aqui tá numa

boa. Nada vai acontecer. Cru
zes! Que sirene desafinada os

"home" chegando: credo, man
galô, três vezes. Malandro, na

calma continua cervejando. Loi
rosa não é pecado. Circunstante

do LuizAntônio: "Vou tirar o ti
me". Ansiedade. Corações pul
sando aceleradamente. Ih,
'cara! Acho melhor se esconder
no pátio. Degrau, continua na

boa. Jovens na rua, apenas pa
querando, aguardam pra ver.

Síndrome. Espera. Alucinação.
Camburão? Meu Deus, que se
rá? Movimentação pela Tenen
te Silveira. Tenente nada, cara!
Isso é coisa de coronel. Sente o

barulho. A sirene não pára. Pa
rece só urna. Tás surdo! Vem
gente de todo lado. Que fumaça
é aquela? Parece bomba de gás.
Não! É fogueirinha do cinema.
O porteiro tá queimando as en

tradas. Xi! Isto não é sirene de
bombeiro? Qual nada, "é os ho
me". Será? Olha, olha, é ali. PÔ
cara, é naquela casa da escada
ria. Risos em geral. Gargalha
das, assobios. Moral: O alarme
da casa da escadaria, idêntico à
sirene de polícia, dispara, sem
dizer por que. E, naturalmente,
assusta reduzida galera da Vi
.dal.

Made;;as para cobertura, caiXaria,
totto e frontal, Eternit, portas e janélas:
Madeirasprocedentesdo Mato Grosso.

Filial: Rod.lvo Silveira esq. C/ Rua Itapema - Gaspar
Rua 21 de Junho, 900 Tel. 43-1132

Ilhota - Santa Catarina

Á meiguice' de
Fernanda Odorizzi;
também fazparte da
beleza visual que
enfeita a coluna de
hoje

Ipanema
Beach
A galera curtidora do

Baixo Leblon e a da
praia de Ipanema in
ventou mais um toque,
como forma de criticar
a política salarial do go
verno. Estão chamando
o brasileiro desempre
gado de "Operário Li
ghts". Sacaram?

Minúscula sunga
o Paulo Alexandre é o responsável

pormuita gente ter tido um troço, ou qua
se, no coração, Juro, Não pensem que es
tou sendo exagerado. Falo a verdade
verdadeira: ele roi visto pedalando uma bi
cicleta na manhã do último domingo na
Beira Mar Norte. Vestia apenas uma mi-

núscula sunga. Foi um impacto dos maio
res. Uma Jovem me disse quase sem
fôlego: "Nãó éjusto, Alvaro. b Paulo é um
malvado. Abusa do direito de ser bonito,

A Sônia Regina Lesse é uma felizarda, Ele
é tudo o que eu sempre sonhei", E isso aí.

Vida boa
Saquem a carta que recebi... : Álva

ro: Floripa é uma cidade bonita, onde po
demos beber, sob o sol que bronzeia
nossa pele e nos dá: mais vida, alegria, fe
licidade. E disso que eu gosto. Mulheres
do lado, cervejinha, passeio no meu car

ro, pela orla marítima, despreocupado,
curtindo tudo O que eu tenho direito,
porque é assim que se leva a vida. Nasci
bem, vivo melhor ainda. Nada tenho a re

clamar da vida. Não existem dificulda
des, por maiores que sejam, e isso é
verdade, que eu não possa superar. An
tes de tudo, porque sou, serei sempre um
otimista. E esse otimismo reparto com

muitos amigos. E amigas, principalmen
te. Dou a elas tudo que elas merecem.

Mulheres belas, belíssimas, não me fal
tam. Me fazem tudo o que peço, não pe
ço. Deito-me numa rede, por exemplo, e
chega uma morena cor de cacau, manho
sa, e me faz urn cafuné, me beija o pé, faz

RAUL'S
HOTEL

Qualidade em hospedagem
Ap'artamef\tos com AC - TVC -

Fngobar e o Tradicional Standart
Anexo: Restaurante e estacionamento

Rua Itajaí, 552 - Gaspar - se Fone: 32-0252

"casquinha", começo a rir, nos abraça
mas, com todo calor da sensualidade. É
assim que vou levando - alguns me cha
mam de narcisista, de exibicionista, de a
lienado. Tudo muito bem, tudo muito
bom, mas realmente essa é a vida que to
dos devem levar. Todos, é clara, que nas
cem assim como eu. Tudo, nesse mundo,
está em seus devidos lugares. Basta sim
plificar a vida e vivê-Ia. Por isso, minha
gente, curtam a praia como eu. Curtam o

vento, a água, ageladinha, o café com pão
e manteiga, etc. O beijo de sua mulher,
'do seu amor.A sombra da varanda da sua
casa, ou no seu quintal, conversando so
bre inflação, ou do cara que venceu na vi
da, muito esperto que ele é, e chegou a

deputado, senador. Estas coisas bem
Brasil, <l?sim como o sabor daquele cigar
ro
..Obrigado pela atenção a esta, sem

meus, atenclOsamente.Mário Fernandes,
Floripa/SC.

I

J.A. PNEUS.
Balanceamento e geometria. E mais. Pneus, a
mortecedores e todo o serviço de suspensão
do seu veículo pelo melhor preço dó região.

Rua Prefeita Leopoldo Schramm, 237
Fone: 32-0603 - Gaspar Grande - Gaspar
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Foto: Cine Foto Mary

Luciana Pereira é a
aniversariante da

semana, comemora
a data hoje (05),
quando receberá

seus amigos em sua

residência.

E a garota da semana é 'Tânia Regina da Costa que ésimpatica t
gasparense.

men e

FIM DE FÉRIAS
No próximo dia 15, a Rede Fe
minina de Combate ao câncer
de Gaspar (Ambulatório anexo

ao Posto de Saúde) estará vol
tando a suas atividaéles normais.
Importante: Na luta contra o

câncer, a soma de esforços é de
fundamental importância, para
que se consiga efetivamente, di
minuir a incidência desta pato
logia na população.
Lembre-se: "Todo câncer inicial
tem cura".

#####

PARABÉNS

o Restaurante Alvorada com

pleta hoje, dia 05, 02 anos de a

t.1y:tdades e como você, amigo e
cliente, é o maior responsavel
pelo sucesso, a direção do Res
taurante .agradece sua partici
paçao e informa que continua
atendendo em seu fiorário espe
cial de verão) de 2a a 6a feira pa-
ra almoço e Jantar.

.

Parabéns aAndréa
Mara dos Santos
que trocou de idade
no dia 30de
janeiro, seuspais
Alfredo e claudete
prepararam um

Jantarmuito
especialpara.
comemorai

#####
#####

Com uma turnê marcada para o

exterior, para o próximo dia 17,
Dr. Renato da Silva, médico a

nestesista de Gaspar. A rota da

viagem será San Francisco, Ha
way, Tokio, e para finalizar
Hong Kong. Boas férias.

As voluntárias da Rede Femini
na de Combate ao câncer, parabenizam a presidente da
entidade Zéli Spengler pela
passagem de seu anive�sãrio
comemorado no último dia 27.

'

RIVA EDANC
A Casa Mais Badalada da Região

Nesta sexta e sábado o agito começa às 22 horas e no domingo às 19 horas - Blumenau - se
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AUTO LAVALIMPO LTDA
AGORA EM GASPAR

Lavação de estofamento e forração de seu veículo.

Pulverização, polimento e encerada
Em dois endereços: junto ao Posto Padilha, à rua 1-
tajaf, 580 (fone 32-0(52) e Posto Testoni, à rua Ita
jaf, km 20 (fone 32-(896)

BARBADA

Vendo PROPRIEDADE medindo 1000m2 con
tendo residência com telefone instalado, poço ar

tesian� tanque para criação de peixes e uma
MARCt:NARIA para móveis completa, medindo
140m2 + varanda aberta, e todo estoque de ma
terial.
Situado à Rua Frei Solano, à 2 km do Centro.
Preço à combinar, tratar pelo fone 32-0865 c/ o
proprietário.

PROCURA-SE
Uma sala comercial para alugar. Próximo ao centro

de Gaspar. Informações fone 32-0997. C/ Nilson.

PERMUTA-SE
Telefone 22 (Blumenau) por 32 (Gaspar).Informa
ções c/ Augusto Beduschi Neto. Fone 22-8419- Blu
mcnau

CASAMENTOS
O Dr. Eleio C. de Oliveira, Oficial do Registro Civil
da Sedt? do Município de 9aspar,.f� saber que ,?s
tão habilitados para contrairMastrimônio, os seguin
tes contraentes:

Valdir Rogério Kremer, natural de ltajaId' sqlteiro,pintor domiciliado em Gaspar/SC, filho e Bettllo
Kremer e de Ivete IrondinaKremer. RoseleneRebe
lo, natural deGaspar, solteira, do lar, doiniciliada em
Gaspar, filha de José Paulo Rebelo e de Ereni Rebe
lo.
#####
Luis da Silva Filho natural de Blumenau solteiro,
publicitár�oJ d<?micili�do emQaspar, filho de J;..uis da
Silva e de Mana Clotilde da Silva. Sandra Elvira Th
reiss, natural de Gaspar, solteira, costureira) domici
liada em Gaspar, filha de Carlos Threiss e de
Verônica Threíss,
#####
Se alguém souber de algum impedimento legal, que
oponha-o na forma da Lei.
Assinado o Oficial do Registro Civil

Por não ter sido encontrado no endereço por mim
fornecido ou se recusado a tomar ciência, faço saber
aos que o presente edital virem ou dele tiverem co

nhecímento que deram entrada neste cartóno para
serem devidamente protestados os títulos e pessoas
abaixo relacionadas:
1) -JOSÉDOMINGOSDASILVA

- TIT. N!I 16857
_ VENCTO: 30/11/92 -CREDOR: ALLOS MATS

DIDATlCOS LTDA- VALOR: 497.000,OO-POR-
TADOR: BESC.

'

2) - VALMOR SILVINO DA CUNHA - TIT. N!I

31861 - VENCTO: 23/01/93 - CREDOR: DGS

FACTORING FOMENTO - VALOR: 3.333.000,00
- PORTADOR: BAMERINDUS.

GASPAR, EM 02 DE FEVEREIRO D� 1993

OFICIAL

JÚ!-IO CESAR BRfDON DOS SANTOS TabaUêo

JULIO CESAR BRIDON DOS SANTOS JR. Oficiai
Maior

Rua Cal. Arlstillano Ramos, 20? 32-0251

= EDITAL DE NOTIFICAÇÃO -

55
CRIJZII!II)

05 a 11 de fevereiro/93

SENSTRATORES
II

REVENDEDOR DOS TRATORES FORD

Tratores, implementos agrfcolas, peças, acessó
rios e assistência técnica.
REPRESENTANTE DOSPNEUS FYRESTONE
- o melhor preço da praça -

Rua ltajaí, 404 - Gaspar - se.

Fones: 32-0637 e 32-1471.

J.F.N.
Empreendimentos Imobiliários

VENDE-SE
Um terreno com 22.000m2
Um terreno com 7.000m2
Um terreno com 1.750m2

Uma casa com 300m2. Aceita troca por apartamento em Blu
menau.

Uma residência bem localizada em Gaspar
U$ 35.000. Aceita troca por apartamento em Balneário Carn
boriú até U$ 50.000.
Galpão 400m2 de alvenaria cl rede trifásica pronto para ma

lharia ou fábrica
Valor Cr$ 400 milhões.

Rua Industrial José Bedusc��
Fone: 32-0640

VENDE-SE
LanchoneteRio Bar, situada à rua Coronel Arisiilia
no Ramos, 186 - Centro

Preço a combinar

Interessados tratar no local ou pelo fone 32-1320 c/
Claudetc.

VENDE-SE
Adestra cães de iodas as raças a domicílio ou leva
mos para um canil. Informações com Sr. Cunha, fo
ne para recados 43-1177 ou 22-6471

Uma loja de confecções e calçados masculinos
Situada defronte à Linhas Círculo

Interessados tratar fone: 32-0396 c/ Altemir

CUNHA
Adestramento de Cães

Vende-se
Casa de alvenaria com 3 quartos, murada (já está

desocupada), na Margem Esquerda. Valor Cr$ 160
milhões. Tratar c/ FláVIO no 32-0266 - Gaspar

Premoçãe de peças recondicionadas

Amortecedores (4 peças) colocados
Fusca, Brasília, Variant, TL 450.000,00
Passat, Gol, Voy�ge 600.000,00

Chevette, Opala 600.000,00

Fiat 147, Uno
1.000.000,00
800.000,00

Corcel I e lI, Del Rey

Homocinéticas (cada) colocadas
Passat, Gol Voyage 400.000,00
Fiat, Fiorino, Uno 400.000,00
Corcel, Del Rey 450.000,00

�
VANZUITA

VEÍCULOS

COMPRA - VENDE - TROCA

Marca Cor Com. Ano
ScortL prata G 9i
Kadete Cinza A 93

GolCL branca A 91

MonzaSL Azul G 90'

UnoS Branco G 90

-Pick up Uno branca A 88

GolCL Prata G 90

Escort Bege A 88

Fusca Azul G 78-

Fuscão Azul- G 74

Fusca Azul G 62

Moto Cg-125/Azul G 82

Rua Itajaí - 171 Gaspar - se
Fones: 32-1511 e 32-0936

Caixa de direção - colocada
Fusca

Fiat, Chevette
Kombi, C-10, D-lO, Willys
F4000,F350,FlOOO

450.000,00
900.000,00

1.200.000,00
1.500.000,00

VENDE-SE

Estofamento completo de camionete D-20, semi-no
vo. Telefone: 32-1387.
Com Nelson Isensee, Gaspar - SC

Rodovia Ivo Silveira (depois da Plasvale)
Fone 32-0028 - Gaspar - Se.

Telefone
Procuro para alugar urgente, telefone prefixo 35.
Tratar pelo fone 32-0060 cf Tânia Franco.. Horario
comercial

UNIVEL VEICULOS LTDA
Veículos de Particulares
Fones: 23-3040 - 23-3041

Rua 2 de Setembro. 26 • BNU

MODELO COR ANOCOMB.'PAEÇO
MILHOES'

Del Rey Ouro azul mel, 83 A 68.000.000
Chevelte Hatch bege 80 G 35,000.000
Kombi Pick-Up bege 89 G 85.000.000
Kombi Pick-Up bege 89 G 85.000.000
Fusca 1.300 L branca 83 A 50.000.000
Fusca 1.500 amárela 73 G 33.000.000
Lancha Açu 13.5 P., cI�ta e motor 25 HPs

, US$ 3.000
()pala Diploma!a cinza mel. 81 A 69.000.000
Monza SL 4p branca 85 A 90.000.000
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o Menino sabido e o Padre Cf!oióSCOllO
Luís da Câmara Cascudo
Um padre, que andava de viage.m, chegou, um dia, a uma casa, à beira da estradá e próxima de um no, onde encontrou ummenino de cócoras, Junto a urna panela que fervia ao fogo.
- Que estás fazendo? - perguntou ao menino.
Este respondeu:
-. Estou comendo dos que vêm e esperando os que hão de vir! (Quena dlz�r: corma os pequenos pedaços de carne que subiam com a fervura d água na panela e esperava os que vinham depois).
-r Menino, que é de teu pai?
lMeu pai está no canto dos arrependidos. (O pai, no ano passado,lipha feito um roçado e não chovera para planfá-Io: neste ano, quenao fizera roçado, houvera um bom inverno).
- E tua mãe, onde está? - perguntou o padre.
- Minha mãe está pagando os gostos do ano passado!
(A mãe estava de resguardo, de um parto).
O padre perguntou:
- Menino, êste rio é fundo?
- Não - o gado de meu paipassa comágua pelas costelas! (O gado dopai do meruno eram os pafos!).
O padre, depois, disse ao menino:
- Se tu quiseres morar comigo, eu te ensinarei a ler e muitas cousas
mais.

O menino aceitou o convite e foi para a casa do padre.
Quando lá chegaram, o padre, armado de uma palmatória foi ensinar
ao menino.

,
- Çomo é meu nome? - perguntou.
O menino respondeu:
- Não é padre?
- Padre, não! - para-hóstia! disse o mestre, e ...bõlo,

(Conto tradicional do Brasil) AQUÁRIO-Os ambien
tes e os relacionamen
tos lhe serão agradáveis
ao longo do cotidiano.
As atribulações que vi
nha encontrando no am
biente de trabalho
começarão a se resol
ver.

PEIXES-A participação
numa atividade social
ou em grupo poderá le
vá-Ia a elevar seus pen
samentos e

sentimentos. Cuide da
revitalização física e
mantenha seus senti
mentos e pensamentos
elevados neste período.
ÁRIES-A compreensão
de sua pessoa o ajudará
se entender melhor.
Marte retorna ao movi
mento direto proporcio
nando o surgimento de
uma nova orientação
para seus anseios pro
fundos

tuar com decisão. O tra
balho está favorecido.
LEÃO-Através do tra
balho você poderá atin
gir um grau amplo de
consciência e compre
ensão. Uma inquietação
que vinha sentindo po
derá se dissipar.
VIRGEM-A vida amo
rosa terá um momento
de desinteresse ou mes
mo de conflito. Deoutra
parte, os atritos que vi
nham afastando você
dos amigos estarão se
resolvendo.
LIBRA-Os atritos com a

pessoa amada tenderão
a ser fortes, neste perío
do, porém terão curta
duração. Pode ser que
os dois estejam errados
em suas atitudes.

ESCORPIÃO-Aproxi
me a realidade de sua vi
da familiar das metas de
perfeição que tem com

relação a ela. Marte reto
mando o movimento di
relo favorece encontrar
uma direção mais firme
para seus valores.

SAGITÁRIO-No rela
cionamento a dois, ha
verá mais romantismo e

fascinação. O comércio
de seus próprios bens
será favorecido, assim
como a aquisição de
bens dE' valor.

CAPRICÓRNIO-Os a
tritos no casamento di
minuirão e os

sentimentos calorosos
serão mais bem direcio
nados. Viagens e ativi
dades meritais
dificultadas pela desor
ganização e displicên
cia.

- Como se chama aquilo?
- Não é mulher?
- Mulher, não! - folgazona ...bôlo!
-Eaquilo?
- Gato!
- Gato, não! - papa-rato... bÔlo!
- E aquilo?
-Fogo!
- Fogo, não! - claro-no-mundo! ...bôlo!
- E aquilo?
-Água!
- Água, não! - abundância ...bôlo!
- E aquilo?
-Casa!
- Casa, não! - traficâncial.i.bôlo!
Foi aquele ó primeiro dia de aula.

À noite, quando o padre se recolheu para dormir, o menino, colocou
mesas, cadeiras, bancos e mais mobílias, à porta do seu quarto, for
mando uma trincheira de trastes.
Fêz depois. um facho de pano, ensopado em gordura, amarrou-o no
rabo do gato, tocou fogo e gritou:
- Acorde, seu papa-hóstia, dos braços da folgazona, que lá vai o pa
pa-ratos com o clarão-no-mundo no rabo, se não acudir com a abiin
ããncia, leva o diabo a traficância.
O padre ao abrir a porta do qual}o para correr, a. trincheira.caiu em
cima e quebrou-lhe um braço, alem de outros fenmentos.
O menino tinha desaparecido.

TOURO-Atividade pro
fissional manterá um ru

mo próspero, embora
você tenderá a se afas
tar-se das pessoas no
trabalho e no cotidiano,
talvez por sentir-se ma

goado com elas.

GêMEOS-Os estudos
elevados continuam be
neficiados, e você pode
rá construir uma visão
mais clara de seu futuro.
A situação financeira co
meça a se estabilizar, e

certos gastos estarão
sob controle.

CÂNCER -Você rece
berá o apoio de amigos
e familiares em sua pro
fissão. A sua disposição
emocional estará mais
serena e você poderá a-

Curiosidade
- Joaquim Osório Duque Estrada, autor dos versos do
Hino Nacional Brasileiro, nasceu em Paty do Alferes,
hoje município fluminense;em 2-2-1870.
- Silva Jardim, escritor, jornalista e político brasileiro,
numa aventura)..morreu tragado pelo vulcão italiano Vesúvio em 1-7-11S91.
- Carlota Joaquina, esposa de D. João VI, era dona de
um temperamento áspero, egoístae ambiciosa, pois foi
capaz de cçnspirar contra a regenera do seu propnoma
rido para ficar em seu lugar.
- D. Maria I, rainha de Portugal, enlouqueceu devido
aos acontecimentos da Revolução Francesa e as graves
consequências que acarretaram nas mortes do marido
e a do Iilho primogênito.

o milagre brastleiro
nós é que estamos fazendo:
não ganhamos pra viver
e continuamos vivendo.

Fonte: "Bibliosrafias de Personalidades Célebres", de Caroli
na enno Ribeiro de Oliveira.

o O

Mesa 170 em e 6 gavetas cerejeira painel

oNIDA EQUIPAMENTOS PARA ESCRITÓRIO LTOA.

RUAKV DE NOVEMBRO, 54 - FONE: (0473) 22-6867

Preço Cr$ 1.600.000,90

Cadeira giratória
com molejo
PreçoCr$ 400.000,00

Cadeira giratória
.com molejo

estafamento 45 mm.

Preço Cr$ 500.000,00

Cadeira fixa

estofada 45 mm.

Preço' Cr$ 250.000,00

Cadeira fixa

estofado fina.
Escrivaninha medindo 150 em �m.
cerejeira ou imbuia com 3 gavetas.
Preço Cr$ 1.200.000,00Preço Cr$ 180.000,00
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Pirn de Setl1ana
CASCATAS-Sempre
uma grande opção de
lazer, as cascatas Caro
lina, Cascanéia e Bel
chior, localizadas na

região de Belchior, Mar
gem Esquerda, em Gas
par, oferecem total
mfraestrutura para tor
nar o seu lazer muito
mais confortável. Belís
simos recantos aguar
dam você e sua tarriüta .

Descontraia-se curtindo
o verão de "cabeça fres
ca", banhando-se nas
piscinas de águas natu
rais de cascaras. No 10-
cal, serviço de bar e
restaurante.
DUAS QUEDAS-A 25
km do centro de Gaspar,
no Baú Central, em ilho
ta, os adeptos dos re
cantos naturais,
encontram no Recanto
Duas Quedas, o lazer
descontraído e tranqui
lo. Local com servic;:o de
bar e restaurante. Ofere
ce também churrasquei
ras distribuídas em
vários pontos e quatro
piscinas de águas natu
rais. Vá confem.
ALVORADA-Restau
rante anexo à Socieda
de Recreativa Alvorada,
localizada no centro de
Gaspar. Oferece buffet
caseiro de segunda à
sexta. Serve ainda a Ia
carte. Otimo para almo
ço ou jantar tranqunos
com parentes ou ami

gos. Possui amplo esta
cionamento.

FESTA-Neste final de
semana, sábado e do
mingo (dias 6 e 7 de fe
vereiro), a comunidade
da capela São Bráz, na
Lagoa (tvlargem Esquer
da), promove uma sen
sacional festa. Música,
com animação: Flávio's
Som, de llriota. Haverá
tarde dançante e muitos
comes e bebes aguar
dam os festeiros áa re

gião.

ASS. LINCE-Com ser

viço de bar e restauran
te, diariamente, servindo
diversidade em refei
ções. Oferece também
pizzas e lanches rápi
dos. Local agradável,
próprio para o lazer com
amigos ou familiares. Fi
ca próximo à Linhas Cír
culo, em Gaspar.
"QG"-O "point" de quem
tem bom gosto. O res
taurante alende diaria
mente, servindo
delicioso buffet durante
a semana e serviço a Ia
carte. Ambiente agradá
vel, muito recomendado
para os que visitam a
nossa reqiao, sempre a

presentando novidades
para a sua clientela.
CANARINHOS-A So-
ciedade de Gaspar
Grande continua
sendo o grande ponto
de lazer para sócios e
comunidade em geral,
oferecendo também
serviço de bar e restau
rante, principalmente
nos finais de semana.

GASPARENSE-Com
serviço de bar e restau
rante nos finais de se
mana. Uma boa opção
para almoçar na compa
nhia de amigos ou fami
liares, saboreando a

gostosa comida da re
gião, famosa em todo o
Sul do Brasil. Na rua Ar
nold Koch.

MINAS-O amigo Júlio
Souza conhecido por
Júlio Cavalo volta com o
Minas"Bar, desta vez na
Itoupava Norte, logo na
saída da ponte Trineu
Bornhausen, sentido
centro/bairro. A inaugu
ração será nesta sexta, 5
de fevereiro, a partir das
18 horas\ com animação
de Carlinhos Brand e

grupo Choro 3. Cada
mesa terá direito a uma
"bia" gelada e petiscos
de costela. Uma dica da
quelas para curtir

A LIVRARIA DE SEU

FILHOLTDA

MaterialEscolar. Escritório, Livros Fiscais, Car

tões, Guias. Presentes e Brinquedos em geral.

I,

I'

CRUZEIRO
DO VALE

05 a 11 de fevereiro/93

�ovas obras na parede do 'QG'
Simone e Crista inauguram exposição no restaurante, a primeira de 93

Nove trabalhos nas téc
nicas giz pastel e acrílico
sobre tela e.papel formam
a exposlçao das artistas
plásticas Crista Marion
Gramkow Sitonio e Simo
ne Tanaka Duarte, pri
meira do ano de 93 a ser

realizada no "QG"Restau
rante, de Gaspar, local
que já se tornou tradicio
nal na mostra de artes da
região.

Enquanto 'almoça ou
.

janta, na companhia de a

migos ou familiares, a

clientela do "QG" pode a

preciar obras de arte pro
duzidas na região do Vale
do Itajaí. Desde 91, o res
taurante promove exposi
ções, realizando, dessa
[arma, o encontro da arte
catarinense com a comu
nidade local. A iniciativa
do proprietário da casa,
Artur Spengler, vem me

recendo elogios da classe
artística e até da crítica es

pecializada.

A DUPLA

Simone Tanaka Duar
te é paulista radicada em

B1umenau desde 1990.
Cursou a Faculdade deE
ducação Física na USP e

Comunicação Visual na

Universidade de Macken
zie, onde lecionou por 11
anos. Entre os vários cur
sos em artes plásticas, des
tacam-se o de Arte como

Expressão, na USP; Artes
Gráficas; Cerâmica e Es
cultura, com a ceramista

realizou diversos cursos,
desde desenho à pinturas
nas cidades de Blumenau,
Florianópolis e Curitiba
(PR). Teve aulas depintu
ra com a artista plástica
Lygia Neves e de desenho
- "Desenhando com o la
do direito do cérebro" -

com a artista Elke Hering.
Seus trabalhos estiveram
presentes em várias amos
tras coletivas realizadas
na região, a destacar cole
tivas da Bluap-Associação
Blumenauense deArtistas
Plásticas, entidade que se
cretanou no ano de 91;
Exposição Permanente,
Fundação Indaialense de
Cultura; Feira Natalina no
Centro de Cultura de Blu-

Crista Sitonio mostra temas urbanos e já foipremiada no Salão de Chapecô

Lucia Ramenzoni; Gravu
ra; História da Arte; e O
ficina de "Cores", com

Lygia R. Neves, na Furb,
em Blumenau.

Já realizou diversas
mostras coletivas e indivi
duais, a recordar, Salão de
Artes de Itajaí, em 92; I
Salão de Artes de Chape
cô, no mesmo ano: Indivi
dual no Viena Park Hotel,
em 91; Coletiva no Museu
de Arte Moderna
(MAM), em SP; Oficina
Paulista de Artes; em 89;
entre outras.

A se�nda artista a ex

por no QG" é Crista M.
G. Sitonio, nascida no mu
nicípio de Timbó. Crista

A'MELHOR OpçÃO PARA S,UA FESTA

Obrigado pela preferência!
Restaurante Alvorada,

Rua Aristiliano Ramos, centro de Gaspar.

menau; Viena Park Hotel
(mostra permanente);Feira da Amizade, entre
outras participações.

Crista presidiu a Bluap no
ano de 921 quando tam
bém participou do VI Sa
lão Chapecoense de Artes
Plásticas de SC).. recebendo o "Prêmio cidade de
Chapecó" com a obra
"Marcas do Progressonr.
Em setembro do mesmo
ano passa a integrar a Co
missao de Consultoria do
Museu de Arte de Santa
Catarina (Masc) e partici
pa em Curitiba do 3l! En
contro Nacional de Artis
tas PlásticosProfissionaist

Rua 15 de Novembro, 1422/24
Fone: 22-2627 Blumenau - se

Há exatos dois anos, o Restaurante Alvorada serve a comunidade gasparense e visitantes da região, ciente de que bons
serviços e cordialidade são o "carro-chef" de um grande empreendimento. Aos amigos que conosco conviveram e convivem

um brinde por mais este aniversário.
'

,
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